

GEORGIA ALERTA SOBRE UN FRAUDE INTERNACIONAL EN EL BRANDY

Las autoridades aduaneras de este país vinícola creen que un proveedor español de varias casas francesas pudo engañarlos vendiéndoles aguardiente de cereal en lugar de aguardiente de vino.

Consumo: ¿Se ha exportado a las casas de coñac sin su conocimiento, brandy que incorpora aguardiente de cereales, en lugar del obligatorio aguardiente de vino? Esto es lo que sospecha la Asociación de Productores de Vino de Georgia que reúne a los principales actores en el mercado de aguardiente de vino de este país vinícola que bordea el Mar Negro en el sur de Rusia. El caso es tan importante allí que las autoridades aduaneras de Georgia realizaron una investigación en 2018 antes de alertar a sus homólogos en España y Francia. A su vez, Bercy abrió una investigación e incluso realizó búsquedas en la Charente. Le Figaro contactó con la Aduana pero no quiso comentar sobre el caso.

La Oficina Nacional Interprofesional de Cognac (BNIC) es ajena al problema, ya que no afecta a los espirituosos franceses más famosos. Pero si el cognac no está involucrado, el presunto fraude se refiere al brandy hecho en la región. Muchas casas de coñac también producen brandies, ya sea bajo su nombre de marca (Marqués de Villard, Grand Empereur, Cigogne Noir, Saint-Rémy ...), o para comerciantes extranjeros que lo embotellan localmente (El 60% de la producción se exporta a granel).

La experiencia en el ensamblaje de las casas francesas es un valor añadido para su brandy, vendido más caro que el promedio. Exportaron más de 325 millones de litros a Rusia, Alemania, Reino Unido y China, por 189 millones de euros.

La reglamentación estipula que, a diferencia del coñac hecho exclusivamente a partir de las uvas del viñedo delimitado por l'AOC, el brandy hecho en Francia puede estar compuesto de aguardiente... importado. Siempre y este es el origen del supuesto fraude, que sea exclusivamente aguardiente de vino, y no aguardiente de cereales, ingrediente del whisky y del vodka.

Aguardiente de maíz procedente de Moldavia

Georgia es uno de los proveedores y exporta gran parte de su producción de aguardiente de vino a Francia. Esto quiere decir que su imagen corre un gran riesgo con la estafa denunciada por sus productores de vino. "Altosa, una empresa española propiedad de Juan Antonio López Ramírez, supuestamente falsificó notas de entrega que pasaban aguardiente de maíz barato a través de Georgia, por aguardiente de vino georgiano, mucho más costoso de producir,

asegura su portavoz. En 2018, las exportaciones de la filial georgiana de Altosa aumentaron considerablemente. Ahora sólo los productores establecidos tienen capacidad de destilar tales volúmenes de aguardiente de vino. "

Después de analizar los documentos, la Asociación de Productores de Vino de Georgia sospecha que los aguardientes de maíz que proceden de Moldavia se habrían "convertido", después de un breve período en la filial de Altosa en Georgia, en aguardiente de vino envejecido en barricas durante un año.. Esta transformación multiplicaría por más de tres el precio del litro de espirituoso: un litro de aguardiente de maíz cuesta alrededor de 70 céntimos de euro, contra 3 euros por un litro de brandy.

Es posible que Altosa haya vendido este aguardiente fraudulento a las casas de coñac francesas que participan en el mercado del brandy. Además, el aguardiente de maíz distribuido por Altosa y otras compañías de Juan Antonio López Ramírez sería utilizado por su filial francesa A.Staub para su brandy French Club por ejemplo ", advierte el portavoz de la asociación georgiana. Ni la casa A.Staub, ni su casa madre Altosa han deseado responder a Le Figaro.

"Este fraude implicaría un volumen estimado de 8 millones de litros de bebidas espirituosas importadas ilegalmente en Europa bajo un nombre falsificado, señaló el portavoz de la asociación de productores de vino de Georgia. Afectando la imagen de calidad georgiana y francesa, esto podría perjudicar las ventas de brandy francés a nivel internacional".